

Le Précis de l'enseignant et de l'enseignante sur la paix et la sécurité  
Publié en décembre 1991.

*Teachers' Handbook on Peace and Security*  
Publié en septembre 1990.

*Programme de perfectionnement du personnel enseignant*  
Cent demandes de participation et onze propositions de programmes ont été présentées.

*Bureau canadien de l'éducation internationale*  
Ce projet conjoint s'est terminé par deux ateliers. Le premier, portant sur «Le Canada et les Nations Unies dans les années 1990», s'est tenu à l'Université du Manitoba, en octobre, et le second, dont le thème était «Les Nations Unies d'aujourd'hui et de demain», a eu lieu à l'Université de Montréal, en novembre.

#### *Fiches d'information*

*Les sanctions économiques*, Fiche d'information n° 16, septembre 1991.

*Le droit humanitaire international*, Fiche d'information n° 17, novembre 1991.

#### *Exposés à l'intention d'élèves*

Le 16 avril 1991, Conseil des écoles séparées catholiques romaines, région de York, Maple (Ontario).

Le 26 avril 1991, visite d'une classe d'histoire de niveau secondaire de deuxième cycle, École secondaire Parry Sound.

Le 6 décembre 1991, York Mills Collegiate Institute, Toronto.

#### *Échanges*

Le programme d'échanges avec l'Institut des études canado-américaines de Moscou a pris fin en décembre 1991. L'ICPSI a accueilli cinq visiteurs soviétiques, qui sont restés environ quatre semaines chacun au Canada. Il s'agissait de M. Stephen Filatov et M<sup>me</sup> Helena Komkova, de l'Institut de Moscou, de M. Alexander Blokhin, membre du Parlement de la République de Russie et député au Soviet Suprême, de M. Alexander Pisarev, premier

secrétaire du ministère des Affaires étrangères de Russie pour le Canada et les États-Unis, et de M. Vladimir Drebensov, également de l'Institut de Moscou.

#### *Conférence internationale*

Les 4 et 5 décembre 1991, l'ICPSI, en collaboration avec l'Institut des relations internationales de Prague (*Prague Institute of International Relations*), a organisé une conférence dans la République fédérale tchèque et slovaque sur le «Rôle de la CSCE dans la sécurité de la nouvelle Europe». Dans le cadre de cette conférence, cinq groupes étaient composés de ministres, de spécialistes éminents, de personnalités politiques, de représentants gouvernementaux et de journalistes internationaux.

#### *Projet d'émissions de télévision*

En janvier 1991, l'Institut a réalisé deux émissions de télévision pilotes sur le processus de prise de décisions en matière de politique extérieure, émissions reposant sur des situations hypothétiques. Leur succès a amené l'Institut à entamer des discussions avec la CBC, Radio-Canada et un réalisateur indépendant, M. Cameron Graham, sur la possibilité de réaliser une série de quatre émissions en français et en anglais.

Ces discussions ont abouti à une entente sur la réalisation de deux émissions en anglais devant être diffusées aux heures de grande écoute sur la principale chaîne du réseau de la CBC, et de deux autres, sur la chaîne française de Radio-Canada. Toutes les parties concernées étaient sur le point de signer un contrat tripartite lorsque la publication du budget fédéral a mis ce projet en attente.